19.138

Las elecciones del partido oficialista son el viernes 27:

Vpe pág:

Un surfista populista y una nacionalista, entre los favoritos para quedarse con el gobierno de Japón

Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación:

Shinjiro Koizumi y Sanae Takaichi son de los principales candidatos para suceder al premier Fumio Kishida, que decidió no repostular, en momentos en que la cuarta economía del mundo vive un alza de precios e inestabilidad política desacostumbradas.

LUCAS DE LA CAL | EL MUNDO

Las primeras encuestas apuntan a que el favorito para convertirse en el próximo líder de Japón es una estrella de la política en ascenso, bastante más joven que el resto de los candidatos; un surfista, exministro de Medio Ambiente, marido de una popular presentadora de televisión e hijo de un ex primer ministro, Junichiro Koizumi, que gobernó desde 2001 hasta 2006. Son muchos los focos que estos días apuntan a Shinjiro Koizumi (43 años), quien ha prometido una gran regeneración política. De corte populista y con buena retórica, podría ser el líder más joven en la historia de Japón.

El nombre de Shinjiro Koizumi está sonando con fuerza de cara a una posible victoria en las próximas elecciones del 27 de septiembre para dirigir el conservador Partido Liberal Democrático (PLD). Si gana, será elegido Primer Ministro en el Parlamento, donde el PLD, que ha gobernado ininterrumpidamente durante décadas, tiene una amplia mayoría. En el sistema político del país asiático, el presidente del partido que gobierna se pone al frente del Ejecutivo.

El jueves, poco más de un mes después de que el actual premier, Fumio Kishida, anunciara por sorpresa que no se presentaría a la reelección para la presidencia del PLD, comenzó oficialmente la carrera por el liderazgo de Japón con un récord de nueve candidatos. Estos han tenido que contar con el respaldo de al menos una veintena de legisladores del partido para poder postularse. La votación involucra tanto a los diputados como a todos los militantes a nivel regional (alrededor de un millón). Gana el que obtenga mayoría absoluta, por encima del 50%.



KOIZUMI podría ser el líder más joven en la historia de Japón si gana.

Una OTAN asiática

Otro candidato bien posicionado en las encuestas es el veterano exministro de Defensa, Shigeru Ishiba, de 67 años, firme defensor de formar una especie de OTAN en el este de Asia para responder rápido y con fuerza a cualquier eventual conflicto con Corea del Norte o China. Ishiba ha apoyado el rearme histórico de Tokio tras aumentar el gasto militar, y quiere fortalecer aún más la alianza de seguridad con Estados Unidos.

La otra noticia destacada respecto a los candidatos es que en la carrera participan dos mujeres: la política de extrema derecha Sanae Takaichi (63 años) y Yoko Kamikawa (71 años), con un perfil más moderado. Ambas aspiran a romper el techo de cristal en un país que, según el último informe del Banco Mundial, se encuentra en el puesto más



TAKAICHI viene del ala más dura del Partido Liberal Democrático.

bajo entre los países desarrollados en materia de igualdad de género. En la Dieta, el Parlamento japonés, las mujeres apenas ocupan el 25% de los escaños, representando en la Cámara Baja menos de un 10%. Japón nunca ha tenido ninguna mujer al frente del gobierno.

Takaichi, que viene del ala más dura del partido y mantiene una posición muy nacionalista (algunos medios japoneses la han comparado incluso con el expresidente de EE.UU. Donald Trump), es en estos momentos ministra de Seguridad Económica. Kamikawa es la actual canciller. "El solo hecho de que me haya podido presentar y que esté en estos momentos en la línea de partida demuestra que hay un nuevo PDL, y es un gran paso adelante", afirmó la ministra.

Otro de los favoritos en algunas encuestas es el reformista Taro Kono (ministro de Asuntos Digitales, 61 años).

La lista la completan Yoshimasa Hayashi (portavoz del gobierno, 63 años), Takayuki Kobayashi (exministro de Seguridad Económica, 49 años) y Toshimitsu Motegi (secretario general del PLD, 68 años), y Katsunobu Kato (secretario jefe del gabinete, 68 años).

Cambio y renovación: las promesas truncas de Kishida

Uno de estos nueve candidatos tendrá la misión de estabilizar la cuarta economía más grande del mundo, sacudida por la subida de precios y una inestabilidad política que ha llevado al gobierno de Kishida a caer en sus índices de popularidad. Kishida, que lleva tres años en el poder y su mandato no concluía hasta el año que viene, anunció que con su renuncia buscaba promover "un cambio y una renovación" dentro de su partido.

Además de las sacudidas económicas, gran parte de la caída del líder nipón se debe al desgaste por el escándalo de recaudación de fondos que involucra a la facción más poderosa del partido, la que tradicionalmente ha estado liderada por el difunto líder Shinzo Abe, el primer ministro que más tiempo estuvo en el cargo y quien dio forma a la política exterior y de defensa durante la última década.

Muchos altos cargos pertenecientes a esta facción, de la que se ha apoyado Kishida para gobernar, han dimitido este año después de salir a la luz que utilizaron los fondos públicos para gastos personales. Las investigaciones publicadas señalan que al menos 85 de los 384 miembros del PLD declararon ingresos inferiores a los reales en esos fondos políticos.